

La correspondencia literaria se dirigirá al Director, calle de Ramos del Manzano, número 42.

La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, á las mismas señas.

El Adelanto

En Salamanca. 1'25 " ts.
Fuera de idem, un trimestre. . . 4'50 "

Anuncios y otros insertos, precios convencionales. No se devuelven los originales.
PAGO ANTICIPADO

Número suelto 5 céntimos

DIARIO DE SALAMANCA

FRANQUEO CONCERTADO

Número atrasado 10 cts.

Época 2.

Lunes 26 de Septiembre de 1904

AÑO XL.—NUM. 3.258

LA PRENSA DE MADRID

Trata *El Imparcial*, en su primer artículo, de la reorganización judicial, del proyecto redactado por el eminente jurista don Montero Ríos, y de los deseos del señor Sánchez Toca de implantar aquí á los noventa días de su inscripción en la *Gaceta*. Pero *El Imparcial* analiza antecedentes y sienta al final de su artículo la siguiente afirmación:

Quede, pues, sentado que la careada autorización legislativa no existe, y que no hay forma legal y seria de proponer á las Cortes esa reforma judicial de que tan enamorados se muestran algunos individuos del Gobierno, sino presentándola como un proyecto de ley, para que en el Parlamento sea discutido y sean oídas todas las opiniones, formuladas solemnemente todas las quejas y expuestas públicamente todas las defensas—si alguna tiene—que ese proyecto de *descaje* judicial inspire.

Encomios para Barcelona dedica *El Liberal* en su artículo de fondo por haber hecho á Salmerón un recibimiento grandioso sin la menor perturbación del orden, dando el pueblo catalán un *mentis* á los que de antemano auguraron alborotos y desórdenes con motivo de la visita del expresidente de la República española.

El director del *Heraldo* señor Francisco Rodríguez, inserta hoy largo artículo en su periódico, describiendo la vida de Asturias, y las causas de emigración de los aldeanos, los cuales abandonan su país natal, buscando en las repúblicas americanas el bienestar que les falta en la región donde nacieron. El distinguido periodista llama la atención á Gobierno sobre este hecho, para que ponga remedio.

A las acusaciones lanzadas desde las columnas de *La Correspondencia* contra el Ministro de Marina, añade hoy otras Juan de Aragón, señalando pruebas al parecer inequívocas é incontestables de cuanto afirma.

Las Cortes, según el articulista, tratarán de las denuncias formuladas, y en el debate que se origine terciarán varios representantes de los de primera fila.

El Globo echa á mala parte los respetos y consideraciones del Gobierno dispensadas á Salmerón en su entrada en la capital del Principado.

Véase cómo apunta el diario aludido:

El caso está estudiado. Cuando vaya nuestro Monarca, en son de visita á Valencia, ya sabemos que allí los republicanos, deponiendo ideas y acallando pasiones levantiscas, prestarán vasallaje y acatamiento, igual que hicieron esas numerosas masas obreras, que se apellidan republicanas, en la hermosa capital de Cataluña. Hay casacas para todas las estaciones y libreas para solemnidades que sirven vueltas.

La Epoca no ha venido hoy á esta redacción.

EL VIAJE REGIO

El Teatro Bretón

Avanzan los trabajos de ornamentación del teatro Bretón, donde se celebrará la función regia en la noche del día 30.

La empresa no escatima gastos para lograr que el decorado del coliseo, y sobre todo del palco real, sea todo lo bonito y elegante que las condiciones del local permiten.

Para la función regia, al menos mientras el Rey permanezca en el teatro, estará condenada la puerta principal que corresponde al chafán formado por las fachadas norte y oeste del edificio. La primera puerta de la calle de Patio de Comedias servirá únicamente para la entrada del Monarca, acompañamiento y autoridades; la segunda para el público de butacas y plateas, y la tercera para el de los palcos y las localidades del tercer y cuarto piso.

En la puerta por donde penetrará el Rey se colocará un poderoso arco voltáico, y la fachada estará iluminada con hachones.

Desde el dintel de dicha puerta partirá una tira de alfombra, que seguirá por la escalera principal, donde llevará baquetón dorado, y continuará por el salón de descanso del piso principal, y pasillo de palcos, hasta llegar al palco regio, que será el proscenio principal de la derecha.

La escalera estará adornada con macetas de flores y un gran espejo colocado en el primer descansillo.

Los palcos inmediatos al del Rey serán destinados: el primero, para los funcionarios palatinos; el segundo, para el Gobernador; el tercero, para el Ayuntamiento, y el cuarto, para la Diputación, y á los cinco los separará de los que ocupa el público un cortinón colocado en el pasillo.

El proscenio principal, situado frente al palco real, está destinado al ministro de Instrucción pública.

Del piso principal han desaparecido las gradas que había y en su lugar han sido construídos nueva palcos, de amplitud bastante para contener diez personas cada uno; esta innovación parece que será sólo transitoria, pues la empresa tiene la obligación de restituir las cosas á su estado primitivo.

En el antepalco regio, que ha sido tapizado con una bonita tela brochada roja, se ha abierto una ventanilla con elegante vidriera de colores, que permitirá la ventilación necesaria, dada la afición que á fumar tiene el Monarca. En un ángulo de este departamento ha sido puesto un urinario que estará cubierto por un artístico biombo de tres hojas.

Adornarán también esta habitación una *chaise longue*, una consola, y un precioso lavabo de plata.

Sobre la tela que tapiza las paredes irán dos coronas reales bordadas en realce.

Sobre la puerta de comunicación con el palco habrá un colgante de tapicería con agremán de oro.

El interior del palco ha sido cubierto con elegante papel rojo oscuro, orlado por baquetón dorado, y el piso, como el del antepalco, llevará rica alfombra, también roja.

Los muebles de este departamento serán un magnífico sillón para el Rey, media sillería, estilo Luis XIV, azul y oro y una consola del mismo estilo.

El mobiliario de estas dos habitaciones es de la pertenencia de la señora marquesa viuda del Vado del Maestro.

En la parte exterior del antepalco se destacará el escudo de España, hecho de flores naturales, y encima del palco una corona real de escultura, siendo la guarda-malletas de terciopelo rojo con agremán de oro.

En el antepalco del palco del ministro se ostentará el escudo de Salamanca, de flores naturales, y llevará también guarda-malletas.

El arco de la embocadura del escenario estará recubierto de follaje, sostenido por una red dorada, y sobre el verde se destacará, hecho con flores un letrero que diga: «¡Viva Alfonso XIII!»

El piso del proscenio, hasta bien dentro del escenario, estará cubierto de rojo.

El antepalco de las plateas y palcos principales estará adornado en toda su longitud con guirnaldas de follaje combinado con dalias, viudas y siemprevas, viéndose además en el principal los escudos de Salamanca y de las cabezas de partido de la provincia.

De los aparatos de la luz eléctrica, desaparecerán los quinqués del alumbrado supletorio, que serán substituídos por *bouquets*.

En la función regia actuará la compañía dramática del señor Echaide, que ha hecho en el mismo teatro la campaña de feria, y que tan buenos recuerdos ha dejado en el público.

Según nuestros informes, será reforzada con algunos artistas recientemente contratados en Madrid.

Las obras que se representarán en la función regia, son:

Una loa de actualidad escrita en habla charra, original de un distinguido literato y político salmantino, muy duche en tratar asuntos del campo y de la ciudad, y el aplaudido drama *El Estigma*.

Los Fiscales

Por el señor Fiscal de esta Audiencia, don Antonio Medina, ha sido dirigida una circular á todos los fiscales municipales de la provincia, invitándoles á que vengán á ofrecer sus respetos al Rey.

Más señoritas charras

Ultimamente se han inscrito, en las oficinas de la Diputación Provincial, las señoritas Fredevista Santos, Carmen Peralta y Eloisa Moreno Gobeá, con objeto de formar parte de la Comisión de charras que ha de recibir á Su Majestad en la tribuna hecha al efecto en la Plaza de los Bandos.

La Compañía del Ferrocarril de Medina á Salamanca y el viáe del Rey

La Compañía ferroviaria ha adornado convenientemente, para trasformarle en salón regio, el de recepciones situado entre la fonda y la sala de espera de primera clase.

Dicho salón estará alfombrado y tapizadas de paúche sus paredes, colocándose en él magníficos sillones de cuero y numerosas macetas de plantas. En la puerta de entrada se dispondrá un toldo sostenido por dos mástiles pintados.

Adornarán el exterior veinte escudos de España, Salamanca y los partidos de la provincia.

Además de amueblar y decorar elegantemente el salón de recepciones de la Estación, adornará con banderas y gallardetes el andén del edificio de viajeros, que por la noche estará iluminado con profusión de lámparas eléctricas.

El tren real, que llegará á Medina sobre la once de la mañana, saldrá entre once y media y doce para llegar á Salamanca á las dos de la tarde, según ya se ha anunciado.

Sin que sea definitivo, se cree que el tren se compondrá del salón real, un comedor cocina, un coche cama, dos ó tres berlinas, un salón de la dirección de Obras Públicas, y dos furgones para el equipaje.

El tren parará en Cantalapedra el tiempo necesario para alimentar de agua la máquina, sin detenerse en ninguna otra estación.

Más noticias

Para el despacho de S. M. se destina un magnífico reloj de don Justo Sánchez Tabernero; del señor Conde de Ardalos se han recibido más divanes amarillos para la galería central; del señor González Castrojón un aparato para luz eléctrica.

Ha quedado terminada la ampliación de cocheras y caballerizas en el Palacio Episcopal.

Va muy adelantada la instalación de dormitorios para la servidumbre.

La Diputación provincial ofrece la escribanía de plata para la mesa del Rey.

En la fachada del Gobierno civil, se instalará iluminación de gas acetileno.

El Circulo de Obreros iluminará también su fachada.

En la del Palacio Episcopal, han quedado instalados varios arcos voltáicos.

Según noticias particulares, S. M. el Rey ha manifestado vivos deseos de ver en su excursión á Salamanca, la rica imagen bizantina de Nuestra Señora de la Vega, patrona de la ciudad, y de la que ha oído entusiastas descripciones á su tía la Infanta doña Isabel.

Para facilitar los deseos de S. M. sabemos que la Virgen de la Vega será bajada de su camarín y colocada en el centro de la iglesia de San Esteban, sobre magníficos tapices de los señores marqueses de Castellanos.

El señor Marqués de Castellanos ha contratado á la banda *El 1.º de Mayo* para que toque algunas piezas al paso del Rey por la calle de San Pablo.

El día 28 por la tarde, procedente de León, llegará á esta capital una compañía del regimiento infantería de Burgos núm. 35, con bandera y música para hacer los honores á S. M. el Rey.

Con motivo de la próxima visita de Su Majestad, han llegado á Salamanca los señores marqués de Ivanrey y Duque de Tamames.

Han llegado de Madrid algunos agentes de la policía secreta, con motivo del viaje de don Alfonso á Salamanca.

Han llegado varios criados y el jefe de la cocina de la Real casa.

En el Palacio de la Diputación provincial deberán presentarse el día 28, en las primeras horas de la mañana, los charras que han de formar la escolta del Rey.

Una comisión de maestros de las escuelas públicas de esta provincia, presidida por el digno inspector de primera enseñanza, acudirá á la estación el día 29 á saludar á S. M. el Rey.

Esta comisión será formada por un maestro de cada partido judicial de esta provincia.

Por los maestros del partido de Alba de Tormes ha sido designado don Victoriano Muñoz Bergas, maestro de Alba de Tormes.

Por el de Béjar, don Ricardo García, maestro de Puerto de Béjar.

Por el de Ciudad-Rodrigo don Teófilo Rodríguez Mancebo, maestro de Castillejo de Martín Viejo.

Por el de Ledesma, don José Jorge Olivares, maestro de Ledesma.

Por el de Peñaranda de Bracamonte, don Elías Arias.

Por el de Salamanca y la capital, don Policarpo Jesús Martín, maestro de la escuela de niños denominada de la «Compañía» de esta capital.

Por el de Vitigudino, don Crisanto Martín, maestro de Vitigudino.

Los señores Marqueses de Castellanos, han recibido algunos cientos de palomas para tirarlas al paso del Rey.

De Portugal y de Valencia, llegarán vagones de flores para el mismo objeto.

Nombres de los danzadores que en breve llegarán de San Esteban de la Sierra:

Miguel Martín, Manuel Martín, Francisco Rosas, Alejandro Rodríguez, Francisco Labrador, José Martín, Bernardo Niesto, Felipe Rosas, Aquilino Rodríguez, Alejandro Rodríguez, Manuel Madroño y Antonio Rodríguez.

LA SEMANA

Del viaje.—El descanso

Ni hay otro asunto, ni el inventarlo, aun teniendo mérito por la imaginación que supondría, daría nuevo giro á los pensamientos de los salmantinos todos, que se ocupan y preocupan del viaje del Rey. Todos hablamos de él, mezclando lo ridículo con lo sublime, y solo se oye, por ahí, enumerar arcos y arcos, tribunas y tribunas, oraciones y ovaciones.

Dentro de tres días se resolverá el problema, y dentro de siete, cuando don Alfonso haya abandonado la vieja Salamanca, vestida estos días con arlequinesco disfraz, será hora de hablar del viaje hecho, narrando pasajes curiosísimos, que solo al recordarlos hacen asomar á los labios la más sonora de las carcajadas.

Esperen ustedes una semana, que no es mucho esperar, y entonces departiremos amigablemente de lo pasado, presente y futuro.

Con que hasta entonces.

Ayer era muy especial la fisonomía de Salamanca. Todos los comercios cerrados, en cumplimiento de la ley del descanso dominical; mucha gente por las calles, y abiertos al público, solamente, las tabernas, estancos, loterías y demás centros de *instrucción y recreo*.

También estaban francas las boticas y hay que alabar la previsión del legislador que recordó que, en el día del Señor, había de ser necesario el amonico y permitió que las farmacias lo ofrecieran á los concurdaneos que lo necesitaran.

Obreros trabajando, vimos solo en los arcos de la calle de Zamora, y esto

nos pareció admirablemente, pues hay obras que, por su importancia y trascendencia, no pueden esperar, y á las que hay que sacrificar todo, la ley incluida.

Verdad es que ésta no habla para nada de arcos más ó menos triunfales, entre las excepciones del descanso, pero esto no importa aquí, donde todos gozamos tanto falseando los preceptos legales, ó poniéndonos por montera.

UNO.

CORRIDA REGIA

La Empresa de la Plaza de Toros, después de grandes vacilaciones debidas, más que á propósitos egoístas á la falta de seguridad que abrigaba de sí la corrida en proyecto respondería al fin que perseguía, resolvió ayer celebrar aquélla el día 1.º de Octubre, por tener la seguridad absoluta de que Su Majestad honrará la corrida con su presencia.

Esta seguridad la adquirió la Empresa después de una conferencia celebrada con el señor Duque de Tamames, quien oyó de labios del Monarca que se complacería en asistir á un espectáculo tan de su agrado.

Se lidiarán, á las tres en punto de la tarde, por *Algabeño* y *Chicuelo*, con sus cua brillas, dos toros de Valle, dos de Lamamió y otros dos de Pérez Tabernero.

Reunión de dependientes de comercio

Aunque se citó sin tiempo suficiente para que se enterasen la mayor parte de los dependientes, á las tres de la tarde se reunieron algunos en uno de los salones del piso bajo del Pasaje.

Después de cambiar impresiones sobre la cuestión del día (el descanso dominical), el señor Bolao (don Ángel) dirigió la palabra á los reunidos.

Dijo que la reunión no tenía otro objeto que telegrafiar á los compañeros de Madrid por la valiente campaña que han hecho en favor de los dependientes de comercio, y hacer constar la satisfacción con que los de aquí han visto la unanimidad con que los dueños de comercios de Salamanca se han prestado á cumplir la ley.

La intervención del delegado de la autoridad, que por no haber avisado oportunamente á la misma, se vió obligada á intervenir, puso fin á la reunión.

Los dependientes acordaron dirigir el siguiente telegrama al periódico madrileño *El Descanso Dominical*.

«Director *Descanso Dominical*.—Terminado período feriado, excepcional, hoy cumplídose Ley Descanso unánimemente por parte patronal. Salude compañeros de ese periódico hermanos en trabajo, agradeciendo valiente campaña.—*Dependencia Mercantil*».

Acto seguido se hizo una cuestión para costear el telegrama, y se disolvieron los reunidos accediendo á los ruegos del delegado.

AYUNTAMIENTO

Nota de los asuntos de que se dará cuenta al Ayuntamiento en la sesión ordinaria que celebrará hoy lunes á las siete de la noche.

Acta de la anterior.

Adjudicación del premio Gómez-Arias.

Solicitudes de doña Vicenta Bonet y don Manuel Cano Fernández, pidiendo licencia para ejecutar obras en fincas de su propiedad.

Teatro del Liceo

La compañía cómica dramática Aranz-Echaide dará cuatro únicas funciones en los días 28 y 29 de Septiembre y 1 y 2 de Octubre poniendo en escena las siguientes obras:

Amor Salvaje, estreno, drama de don José Echegaray.

Frou frou, comedia francesa.

El Abuelo, reprise de Galdós.

La de San Quintín, comedia de Galdós.

La Charra, estreno, comedia de don Ceferino Palencia.

SOLUCION BENEDICTO DE GLICERO-FOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, postración nerviosa, neurostia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, ect. Frasco, 2'50 pesetas. Depósitos: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; en la provincia de Salamanca, farmacia del Lcdo. Rodilla, Guijuelo, y la Sociedad española de Droguería General, en Santander, Bilbao, Gijón y Vigo

Elixir Estomacal de Saiz de Carlos

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigástrico; cura el 98 por 100 de enfermos del estómago e intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. CURA el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disentería, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástri-

ca, hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia; las CURA porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. CURA el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Saiz de Carlos, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar a la vez que las aguas minero-

medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños. No sólo CURA, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada.—De venta, Serrano, 30, farmacia, Madrid, y principales de Europa y América.

ABONOS MINERALES DE LA SOCIEDAD DE SAN GOBAIN

FUNDADA EN 1665

Diez y siete fábricas en Francia, una en Bélgica y una en España

Personal obrero de la Sociedad: 16.000 obreros.

Producción anual: 600 millones de kilos, o 60.000 vagones,

ABONOS PARA TODOS LOS CULTIVOS

Para todos informes dirigirse á

LEON LUZERET, AGENTE GENERAL, SAN SEBASTIAN

BUENA OCASION

Para adquirir una hermosa finca donde vivir con toda comodidad, en sitio de las mejores condiciones higiénicas, dando á la par colocación al capital con bonito interés y seguridad de mejora cada día,

SE VENDEN al contado ó en plazos, los dos magníficos hoteles, números 2 y 4 del BARRIO DE MIRAT, recientemente tejados y terminadas las tabiquerías de firmes, terrazas y subida; las divisiones interiores pueden hacerse y ser de radas las habitaciones á voluntad y gusto del comarador.

Estos hoteles completos, son apropiados para grandes oficinas, colegios, etc. También están dispuestos y se venden para dividirse en dos pabellones independientes, constituyendo cada uno de éstos tres hermosas y cómodas viviendas de fácil y seguro arriendo.

En la misma forma se venden cuatro de las casas correspondientes á las calles cuarta y quinta, para una ó dos viviendas independientes cada una.

Para más detalles y tratar, con su dueño
Don Juan Casimiro Mirat

LICEO ESCOLAR

Colegio dirigido por **D. PEDRO GONZALEZ GARCIA**
DOCTOR EN FILOSOFIA Y LETRAS Y ABOGADO
PLAZUELA DE LOS BANDOS, NUM. 5.—SALAMANCA

Los alumnos de este Colegio recientemente instalado, han obtenido en Mayo último once matriculas de honor, diez y nueve sobresalientes y quince notables en cuarenta y nueve exámenes.

Este centro de enseñanza ha superado, por lo tanto, muchísimo, en matriculas de honor, á los demás de Salamanca y su provincia, y relativamente al número de alumnos es el que más sobresalientes y notables ha obtenido.

También se ha creado una sección que asistirá diariamente á los señores de estudio del colegio y será vigilado á la entrada de las cátedras oficiales del Instituto, sección extraordinariamente económica y utilizándola principalmente para los padres que residen en Salamanca.

Creando, por experiencia indiscutible, que en viviendas raquílicas de casa particular no puede implantarse otro régimen que el de un nuevo hospedaje, pero en manera alguna el ordenado y colectivo propio del colegio, este centro de enseñanza ha sido instalado para los cursos sucesivos en local céntrico y amplio, con dormitorios para más de cincuenta internos, salones de estudio para sesenta ó setenta, extensas clases y patios espaciosos en donde podrán los alumnos entregarse á las diversiones propias de la edad, jugar á la pelota y, en una palabra, disponer de espacio para cuando el mal tiempo ó las circunstancias no permitan el paseo diario con el inspector.

Se admiten internos, medio-pensionistas y externos-vigilados de Facultad, Instituto é ingreso en la segunda enseñanza.

Para profesorado, pensiones, organización y demás detalles pídase reglamentos y cuantas noticias se precisen al Director.

CENTRO JURIDICO

Atocha, 74, 1.º derecha, MADRID

Dirigido por D. Crisanto Lorente.—ABOGADO

Se encarga de la defensa y representación de cuantos negocios pendan de los Tribunales ó centros administrativos de la Corte.
Informes ó consultas: DIEZ pesetas

Ferro-Quina Bisleri

¿Queréis la Salud?



MILANO

El uso de este licor se considera ahora como una necesidad para los nerviosos, arémicos y los debilitados de estómago.

El ilustre profesor ENRIQUE MORSELLI, escribe: «Me ha dado indiscutibles resultados en las formas de dispepsia lenta, como también en todos los estados de debilidad general que complican la neurosis histérica.»

Depositar: A. ROLANDO
Barcelona

De venta en las Farmacias y Droguerías

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos



Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal
40 años de existencia

Seguros sobre la vida
Seguros contra incendios

Subdirector en Salamanca, don Segundo Hernández Iglesias.

Jabón Brisas del Tormes

Este jabón, elaborado por la casa GAL, es de una pasta finísima y no tiene rival para blanquear y suavizar la piel; á sus grandes propiedades higiénicas une la ventaja de ser extraordinariamente barato.

La caja de TRES pastillas DOS pesetas.—La pastilla SETENTA Y CINCO céntimos.

Polvos Brisas del Tormes

Estos polvos, fabricados por el afamado perfumista DORIN, son por su bondad y baratura, los más recomendables de cuantas marcas se conocen. Tienen la propiedad de ser adherentes é invisibles y la transparencia y suavidad aterciopelada que proporcionan al cutis, son las cualidades que más estiman las personas de buen gusto.

Precio: DOS pesetas caja en blanco, rosa, rachel y natural.

Almacenes de Novedades

PRUDENCIO SANTOS BENITO
PLAZA MAYOR, 17 y 18.—SALAMANCA

FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS DEPOSITO DE YESOS Y CEMENTOS

DE

Pentaleón Martínez
Sancti-Spiritus, 4.—CACERES

Completo y variado surtido en pavimentos para habitaciones, patios, azoteas, cuadras y cocheras. Acerados para calles y plazas.

Representante en Salamanca:

DON MANUEL VICENTE—Plaza Mayor 25

Gran Comercio del Precio Fijo

de

Sebastián Rodríguez y Compañía

CASA FUNDADA EL AÑO 1874

La más importante de las de su clase en esta capital

47, Plaza Mayor, 47—Salamanca

Ademas de los artículos clásicos en todos los tejidos del reino y extranjero, ofrecemos á nuestra numerosa clientela las últimas novedades en sedería, lanas, satines, percales, batistas, céfiros y todo lo concerniente al ramo de pañería; chales y pañuelos de todas clases; tequillas, abanicos, bastones, sombrillas, armas y efectos de viaje y caza.

Camisería y Sastrería

Trajes á la medida desde TREINTA pesetas en adelante
En este mes ya recibiremos muchos

géneros para la próxima temporada

ARTICULOS DE VIAJE Y CAZA

MANUEL CARDENAS

15, SAN PABLO, 15

Monturas y bridas de todas clases; bocados, estribos, espuelas, fustas y látigos.
Cepillería, gamuzas, esponjas y plumeros.
Maletas desde 3 pesetas en adelante; sacos de mano, neceseres, cabás, portaplés portamantas, baules de mimbre y cajas muy bonitas para viaje.
Gran surtido en artículos de caza. Reclamos de todas clases; jaulas y estuches para cocopetas; guantes y polainas para caza y montar, cubiertos para campo y viaje; collares, cadenas y bozales para perros. Cinturones de todas clases.
Alpargatas en lona y estezado para campo.
Guarniciones, troncos y limoneras para toda clase de carruajes.
Gran surtido en todos los artículos.

Establecimiento y taller de construcción de sillero y guarnicionero

CRÓNICA CIENTÍFICA

Fuerzas hidráulicas

No es posible exagerar la importancia que tiene para España el que se aprovechen todas las fuerzas hidráulicas que existen en el país, pues no hay ningún otro en Europa que tenga ni tantas ni también distribuidas.

El Ebro nace con una altura de 2.102 metros sobre el nivel del mar, siendo su curso total de una extensión de 900 kilómetros; el Guadalquivir tiene 1.853 metros y 477 kilómetros, respectivamente, de altura de nacimiento y curso; el Tago nace a 1.593 metros y su curso es de 1.006 kilómetros, llegando en algunos sitios a la velocidad de sus aguas a cuatro metros por segundo. Las alturas del nacimiento de otros ríos son aún más considerables: el Ter nace a una altura de 2.478 metros; el Sil (afluente del Miño) nace a 1.930 metros; el Turia a 1.610; el Júcar a 1.800; el Llobregat a 1.450; y el Segre a 2.900. Es tal el desnivel que hay, que el Turia que nace a una altura de 1.610, tiene en Teruel, después de un recorrido de 50 kilómetros, 822 metros.

El río Oja, desde las sierras de la Demanda (Burgos), que nace a 3.000 metros, en Hare baja a 450 metros, mediando una distancia escasamente de 45 kilómetros. Las cordilleras pirenaicas, donde nacen los ríos de Aragón y Cataluña, tiene alturas de 3.000 metros. La sierra de Gredos, cordillera Carpetana, se alza a la altura de 2.600 metros. El Moncayo en Aragón mide 2.394 metros.

Sánchez de la Campa.

Recuerdos del tiempo viejo

La casualidad hizo que el ministro de la Gobernación, allá por el año de gracia de 1856, segundo del bienio de la última etapa progresista, don Patricio de la Escosura, diera en Valladolid, pruebas inequívocas de una gran deslealtad.

O'Donnell, ministro de la Guerra, a quien Espartero había perdonado la mala jugada que le hiciera años atrás, seguía abrazando a éste, mostrándose esquivo a los reiterados ruegos que le hiciera el Duque de la Victoria, para que se encargara de la Presidencia del Consejo de Ministros, al mismo tiempo que conspiraba para ser instrumento de la reacción, soliviantada por la ferocidad de los movimientos socialistas que habían estallado en Barcelona y otros puntos.

Espartero no quiso aceptar las indicaciones de su ministro de la Gobernación y, pocos días después, en pleno Consejo presidido por la reina estaba la crisis por incompatibilidad de O'Donnell y Escosura.

Confiado como siempre el héroe de Luchana, esperaba que el puro afecto que le mostrara siempre doña Isabel II resolvería el conflicto admitiendo a ambos la dimisión. Figúrese el lector cuál no sería su asombro, cuando con las frases más dulces, las palabras más lisonjeras, la reina resolvió que continuara el ministro desleal y fuese admitida la dimisión al que había descubierta la trama.

Se disponía a retirarse de la regia estancia el ministro dimitionario, pero Espartero, nervioso, turbado ante aquel

inesperado desengaño, asíó fuertemente del brazo a Escosura diciéndole: *Espera usted, nos oímos juntos.* Aún esperaba el vencedor del carlismo otro mayor. La reina, en vez de calmarle, se dirigió con voz meliflua a O'Donnell diciéndole: *Tú no me abandonarás. ¿Verdad que no?* Y tan verdad, que de la cámara regia salió investido con la Presidencia del Consejo de Ministros.

La escena anteriormente relatada ocurrió en la noche del 14 de Julio de 1856, y a la mañana siguiente juraba el nuevo Ministerio, mientras el pueblo, asombrado de tales novedades, comentaba en las calles a dar pruebas de gran desasosiego. No era necesario tener muy buen olfato para vislumbrar que la tormenta se avecinaba.

Dispuesto el ejército a defender la nueva situación, encolerizada la Milicia Nacional por el desdén con que se había tratado a su ídolo, el choque era inminente. Bien lo demostraba la brevedad con que la guarnición tomó posiciones en las afueras de Madrid, mientras los milicianos se hacían fuertes en el interior y se aprestaban a la defensa en la plaza de las Cortes.

Toda su extensión, igual a la que tiene actualmente, pero más despejada por carecer del jardín que rodea la estatua de Cervantes, estaba ocupada la artillería miliciana, cuyos vistosos uniformes causaban la admiración de las gentes. A su vez el ejército ocupaba las alturas del Retiro, y desde el Tivoli, ó sea el moderno museo de pinturas amezaba el palacio de las Cortes, foco principal de aquel movimiento.

La lucha que comenzó con violentos discursos en el Congreso el día 15 de Julio, se decidió a tiros y a cañonazos, durante los días 16 y 17. Becerra y Cámara en la Cuesta de Santo Domingo; el picador de toros Juan Choli en la calle de Peligros; y el matador Pucheta, en la de Toledo, hicieron verdaderos prodigios de valor; pero la disciplina y superioridad del ejército, decidieron la jornada a favor del conde de Lucena más por nada por falta de municiones de las fuerzas progresistas.

Cuentan que cuando mayor era el fragor del combate y la artillería del ejército arrojaba sobre el palacio del Congreso una nube de metralla. Alonso Martínez, gobernador entonces de Madrid se presentó en palacio y respetuosamente dijo a la reina:

—V. M. verá lo que conviene, y si está ó no a tiempo de retroceder; pues es lo cierto que V. M. juega la corona y nosotros la cabeza.

—¿La corona? contestó Isabel II. Para llevarla, añadió, sin dignidad profirió no tenerla: adelante.

Brissa.

Bodegas de V. Villar

En vista de la aceptación que han tenido los vinos embotellados de estas bodegas, y para corresponder a las atenciones del público, desde esta fecha se venden las siguientes clases de vinos:

- Cosecha del 1900: 75 céntimos botella bordelesa, sin casco.
 - Cosecha del 1901: 50 céntimos botella bordelesa, sin casco.
 - Cosecha de 1903: 30 céntimos botella bordelesa, sin casco.
- También se venderán en breve legítimos vinos de jerez, de la acreditada casa de Francia, A. GONZALEZ.



Para convalecientes y personas debiles. Es el mejor tónico y nutritivo. Inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo, etc. — Laboratorio y Farmacia de Ortega, León, 13. Madrid.

Descubrimiento maravilloso para teñir el cabello

Se garantiza el que nadie ha de conocer que esté teñido, y el que en absoluto ha de manchar la cabeza, usando el sustitutivo "ACEITE VEGETAL MEXICANO," PERFUMADO. Su uso es con las manos, como cualquier Aceite de Tocador.

Unico de depósito en Salamanca PRUDENCIO SANTOS BENITO Plaza Mayor, 16 y 18 30-a-9

Venta de casa

Se hace de una de nueva construcción en las afueras de las Claras, que contiene planta baja, piso principal y un hermoso corral.

Darán razón, en la tienda de Ultramarinos de Manuel Ruano, plazuela de Bretón.

SE VENDEN como de 23 a 25 huecos de tierra, de superior calidad, situadas en términos de Carvajal de la Sagrada y camino de Salamanca. Darán razón, en la calle del Hospital, núm. 17, y en la casa del procurador don Francisco Merino. Saldrán a subasta en caso de no hacer venta, el día 24 del presente mes. 10-10

Tienda de comestibles y vinos DE ANDRES HERNERO

antes de Julián B. z. donde encontrará el parroquiano gran economía y esmero en los artículos. No confundirse. Ver. cruz 1.ª, núm. 19, Puerta del Río. 15-8

PIANOS

Juan De-Bernardi (italiano) constructor y reparador de órganos, pianos y armonium, con taller especial para toda clase de composuras y afinaciones de pianos y armoniums, donde se ejecutan los trabajos más delicados y difíciles, como son la construcción de clavijeros, cordales, todas las piezas que contiene la máquina, renovación de fieltros en los martillos, marfiles, etc. etc.

Calle de Zamora, 51 Salamanca 30-17

SEÑORAS ELEGANTES! EL GRAN DEPÓSITO DE CORSES JACINTO NIÑO

46 — Plaza Mayor — 46

Ha recibido un inmenso surtido de sus ya muy acreditados corsés, en formas y modelos conforme a las últimas creaciones de París.

Todos forma francesa, desde 2 pesetas. Grandes novedades en cuellos, corbatas, guantes, adornos para vestido, sombrillas abanicos a precios reducidísimos. No compren sin convencerse.

SE VENDE birata una toga y birrete sin estrenar. Darán razón, Rua 81, principal. 8-3

SE VENDEN veinte fanegas de tierrera, primera calidad, en el pueblo de Beleña, partido de Alba de Tormes. Para tratar, con su dueño Agapito Domínguez, Corralo, número 30, Salamanca. 30-20

NUEVA RELOJERÍA

Ramón de P. Carranza y Burguenio

Garca Barrad (ant. s. Ru.) núm. 18

En esta Casa encontrará el público relojes de todas clases y precios, de las marcas más acreditadas como son: Longines, Omega, etc. Especialidad en relojes de oro para caballero, de los más extraplano fabricados hasta el día.

Composturas económicas, por difíciles y dedicadas que sean; se admiten para relojes a precios convencionales.

Se colocan relojes de torre RUA, 18. — FRENTE A LO CUBANOS 30-12

FOTOGRAFIA DE LA VIUDA DE OLIVAN (Casa fundada hace 30 años) Paseo de las Carmelitas. Precios muy económicos.

CENTRO-PENSION MAÑES para alumnos oficiales

Director propietario DON JOSE MAÑES CASAU Calles del Silencio, 1, y Tostado, 1 — SALAMANCA —

Este acreditado centro docente, instalado en punto céntrico, muy próximo a las Facultades e Instituto, ha conseguido sorprendentes resultados en la enseñanza, debido a su régimen especial y a la continua explicación de todas las asignaturas constitutivas de las diferentes carreras que pueden cursarse en esta Universidad.

La casa colegio consta de espaciosas e higiénicas habitaciones, salones de estudio, comedores y amplias clases distribuidas entre las dos casas, Silencio, 1, y Tostado, 1, comunicadas a este objeto, formando así un sólo edificio de grandes dimensiones.

El profesorado consta de Licenciado en Sagrada Teología (capellán), Doctores y Licenciados en Letras, Ciencias, Derecho, Medicina, Perito mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y maestros superiores de primera enseñanza.

Los alumnos son acompañados a las respectivas clases oficiales por los inspectores, y a todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto ó Facultad.

En la escuela modelo que a cargo de acreditado profesor central se estableció en este Centro, se siguen obteniendo rápidos progresos, explicándose en ella la primera enseñanza y la preparación en Normales e Institutos.

Continúan las clases de preparación especial para que los alumnos deseen obtener el grado de Bachiller en el próximo Junio ó Septiembre.

Exactitud y formalidad en las cuentas, estrictamente ajustadas al reglamento.

Siendo este Centro el más antiguo en su clase en esta capital y el que en todos los cursos ha tenido mayor número de alumnos que todos los demás Colegios, lógico es suponer que también ha obtenido los más brillantes resultados.

Se admiten internos, medio pensionistas y externos vigilados, desde seis años en adelante.

Alimentación *verdad*, sana, abundante y nutritiva, como lo tiene acreditado este centro.

Prévia autorización, se formalizan toda clase de matriculas en los centros oficiales

Pídanse detalles y reglamentos al Director.

SE ARRIENDA el 2.º lote de Valcuelvo, conocido por el del "teso de Co'ra". Para tratar de precio y condiciones, en la Notaría del doctor Prada, calle de la Rua, 59.

COLEGIO DEL AVE MARIA CENTRO DE EDUCACION PARA NIÑOS

dirigido por Don Filemón Blázquez Castro Maestro Superior Calle Zamora, 24 (San Eloy)

En este Centro, que está montado con todos los adelantos que la moderna Pedagogía reclama, encontrarán los padres todo cuanto es necesario para que sus hijos puedan recibir una buena y completa educación.

La escuela comprenderá tres grados: párvulos, elementales y superiores. Para la enseñanza de los primeros hay un reputado profesor que ha practicado en Granada, Burgos y Valladolid, con inmejorable éxito, procedimientos especiales, para esta clase de niños.

Queda abierta la matrícula desde el 1.º de Septiembre, en el despacho del Director, Escuela de N. y B. A. de San Eloy, principal, derecha.

Las clases comenzarán el 15 del mismo mes. Para más detalles pídanse reglamentos al Director, con la misma dirección.

DEPOSITO PARA LA PROVINCIA

CASA MATIAS PRIETO. — Salamanca

Depósito para la provincia: Casa Matías Prieto PEREZ PUJOL, 3 — SALAMANCA

NOTA Para partidas de 25 botellas en adelante, precios especiales.

Rioja Predilecto A OCHENTA Y CINCO céntimos botella con casco 30-20

Para las señoras Nos comunican de Madrid que por las damas de la más alta sociedad, están siendo muy visitados los talleres de la célebre modista parisíense Mad. Concha, establecidos en la calle de Esparteros, núm. 8. Recomendamos a nuestras queridas lectoras las confecciones de la referida modista, en la seguridad de que quien utilice sus servicios, vestirá con suma elegancia y economía.

Se acercó a la choza que le señalara Beauregard, y el ruido de la hojarasca hollada por los cascos del caballo, hizo estremecer a Lafin, que estaba tendido sobre un montón de helechos, y se arrastró hasta la puerta, empujando las pistolas. Al reconocer a Renazé, que echó pié a tierra, dió un grito de alegría. El joven le abrazó y le dijo, dominado por viva emoción:

—Hace dos días y dos noches que os estoy buscando, señor, y os creí muerto.

—Y la verdad es que me libré de buena, hijo mío, — contestó Lafin y contó detalladamente todo lo ocurrido.

—¿Y no sabéis, señor, quién es ese caballero con el que cruzásteis vuestra espada? — preguntó Renazé.

—Me lo dijo, pero se me olvidó su nombre.

—Es el conde de Noe, primo del mariscal.

—¿Y a mí qué me importa?

—Es que acompañó a los huérfanos a presencia del señor de Biron.

—¿Y tú qué sabes? — dijo Lafin frunciendo el entrecejo.

—Vengo de Dijon, en donde los dejé cenando juntos.

—¿De veras? — preguntó Lafin, y se quedó ensismado hasta que, levantando la cabeza, añadió: — Levant a puesta una careta y no hablé ni una palabra, y si el señor de Nce me acusa, le diré que niénte y le retaré.

—Está bien; y el patrimonio?

Lafin se encogió de hombros.

—Probaré al señor de Biron que no me lo apropié nunca, y pue si está aún en mi poder se debe a que Guillermo es un niño y yo soy su tutor.

La calma de Lafin era contagiosa, y poco a poco fue se apoderando del ánimo de Renazé.

—Ya verás como cuando se apellida Lafin se es el amo de ese moscón que se titula mariscal Biron, y hará que éste expulse de Dijon a ese gascón charlatán.

—Hay que apresurarse.

—Dentro de ocho días me hallaré en estado de montar a caballo, — dijo Lafin.

—Y dentro de diez días estaremos en Dijon.

—¿Quién lo duda? — respondió Lafin, que se sentó en el montón de helechos. — ¿No vienes de Saboya? Pues hablemos de política.

Y al decir esto recobró la calma é impasibilidad acostumbradas.

el Louvre echar al rey por una ventana y colocarse en su lugar. Si Biron intentase algún día semejante locura, no se apoderaría de París ni del Louvre, aunque contase con todo el ejército y con el duque de Saboya, que se hace gigantesca ilusiones. Si montase Enrique IV a caballo, en un caso así, Francia entera le seguiría, dejando de existir católicos y hugonotes para convertirse en una nación agrupada en torno de un rey legítimo, y por lo tanto invencible. ¿Y sabes cómo concluiría todo eso?

—¿Cómo? — preguntó Renazé que no parecía convencido.

—Enrique IV haría pedazos al ejército de Biron, si es que éste llegaba alguna vez a tenerlo, y después se iría a Chambery a arrasar el castillo del duque de Saboya, al que se llevaría prisionero a París. A Biron le costaría la cabeza y a su secretario le ahorcarían, porque ni siquiera se le concederían los honores de la decapitación, y en cuanto a tí, hijo mío, te enrodrarían vivo.

Conrióse Lafin y continuó:

—La sabiduría humana consiste en saber limitar uno sus deseos. Tengo un buen ejemplo con lo que sucede al mariscal, pues él reina y yo gobierno; para él la gloria, para mí las utilidades; dentro de diez días llegaremos a Dijon, y una hora después el mariscal, íntimamente convencido de que yo jamás quise obrar mal y perjudicar a mi pupila, me concederá la mano de ésta.

—¿Y cómo explicaréis lo ocurrido en el castillo de Arcy?

—De la manera más sencilla del mundo. Los Feauregard son unos caballeros que se dedican al merodeo y

SUBSCRIPCION

abierta por la Cámara de Comercio de esta capital, entre los comerciantes é industriales, para sufragar los gastos que ocasione la erección de un arco en honor del Rey, cuando visite esta ciudad.

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes 'Viuda é hijos de Fernando Garofa', 'Julio Fabrés', 'Lisardo Romero', etc.

TOTAL.. . . . 738 80

(Se continuará).

El descanso dominical

(DIALOGOS AL VUELO)

Salamanca presentaba ayer el mismo aspecto que en ocasiones ha presentado cuando celebraba alguna magna manifestación.

Los comercios no se abrieron, y los que la ley permite tener abiertos determinadas horas, cerraron sus puertas cuando el plazo se cumplió.

Sin embargo, hubo algunos rezagados, los cuales decían no entender bien la ley, dando, con esto, lugar á sabrosos diálogos y, además, á hacer andar de cabeza á los inocentes guardias municipales.

Estos, con el reglamento en la mano, pretendían hacer ver á los comerciantes perezosos el error en que se hallaban al interpretar aquél á su manera, leyéndolo punto por punto y haciendo la mar de interpretaciones estrafalarias.

—Vamos, le digo á usted, que yo no acabo de comprender eso de cerrar y aquel de enfrente no... ¿Es que hay privilegios?... ¡Pues aquí todos somos iguales, caramba!—decía un panzudo tendero de paños á un paciente guardia que le había hecho cerrar.

—Pero no ve usted, amigo mío, que aquel señor tiene... barbería, y la ley le concede tener abierto hasta las once de la mañana?... ¿No comprende?—

—No, no señor; no comprende eso; aquí, ó somos todos iguales, ó ahora mismo vuelvo á abrir mi comercio. ¡Que no haya distinciones de ningún género! ¡Que no, vamos!

Y alzando la voz, dijo excitado: —¡O todos, ó ninguno!... ¡Pues no faltaba más!... ¡Vaya, vaya, vaya!

El pobre guardia volvía insistentemente la cabeza para todos los lados, como queriendo encontrar á un transeúnte al que contarle el caso, á ver si concluía por convenir á aquel encoquinado panzudo.

Pero sucedió lo que siempre sucede cuando se dan voces algo destempladas. La gente hizo corro al comerciante y el guardia, interviniendo en la discusión, y, por fin, conguieron del aludido moroso que cerrara su tienda.

Y aquí paz y después... descanso dominical.

Al pasar... Dos señoras jamoncitas regresaban de hacer la compra. Habían visto á varios hombres que discutían sobre dicha ley, á la cual tildaban de reaccionaria... haciendo resaltar sus ideales pecaminosos...

Las mujeres hicieron sus comentarios. La más vieja, que parecía ser más habladora que su compañera, dijo á ésta un tanto enfadada:

—Velai lo que nos trajo la revolución, hombres como éstos, malvados, perversos, que no están conformes con las cosas de Dios. El domingo es para descansar... Velai, celai lo que nos trajo la libertad.

(Por la mañana): —¿Dónde vas? —¡A la taberna! (Por la tarde): —¿Dónde vamos, Cipriano? —A la taberna. (Por la noche): —¿Dónde pasamos el rato, muchachos? —¡En la taberna! (A la madrugada): —¡En la prevención! —Oye, Manolo: ¿Por qué no registrá el descanso en las tabernas? —Pa que nos emborrachemos el sábado y el domingo. —¡Te parece poco! ... PP.

Un suicidio

En Medina del Campo se ha disparado dos tiros de revólver un sujeto desconocido, que primero dijo llamarse Manuel Durán Hernández, natural de un pueblo de la provincia de Avila, soltero, y de 47 años, y luego Manuel León, natural de Peñaranda de Bracamonte (Salamanca).

Se cree que ninguno de los dos nombres sea el verdadero.

Trasladado al Hospital falleció, dejando una carta dirigida al Juez, en la que confiesa que hacía dos días que pensaba matarse, no habiéndolo hecho antes por falta de valor.

En la carta, añadía, que no daba su nombre porque no quería ser conocido.

Parece que era madrileño, vestía traje de lanilla obscura y sombrero de paja, y parece que su muerte ha sido ocasionada por la falta de recursos.

En Medina llevaba tres días.

Crónica local y provincial

Ha pedido la salida de la Cárcel, mediante el pago en metálico de lo correspondiente al tiempo que le resta de prisión, un carterista detenido durante los pasados días de feria.

El mejor anti-palúdico conocido es el Esanofele.

Ha sido promovido á magistrado de esta Audiencia provincial don Marcelo Otal.

Veán los padres de familia de Salamanca y fuera de ella lo referente á los salones de estudio y vigilancia á la entrada de las clases del Instituto, en el anuncio del Colegio Liceo Escolar.

Se encuentra entre nosotros nuestro querido amigo y compañero en la prensa, el redactor de El Correo, don Ismael Sánchez Esteban.

Con el uso continuo del agua mineral de mesa Nocera-Umbra se combate la obesidad.

En la prevención ha pasado la noche una criada de servicio que venía haciendo vida licenciosa.

También fueron detenidas tres señoritas por la misma causa.

El agua mineral de mesa Nocera-Umbra es refrescante, digestiva y gástrica.

Anoche, á la llegada del tren correo de Portugal, fué detenido un carterista y conducido por la guardia civil al Gobierno.

Apesar de haber sido varios los que han sufrido la misma suerte, se calcula en 3.000 duros el total de lo robado por éstos durante las ferias.

El Ferro-Quina-Bisleri devuelve las fuerzas á los convalecientes.

Durante la semana última pasada se hicieron en la Caja de Ahorros las siguientes operaciones.

Imposiciones primeras, 2.420 pesetas; ídem por continuación, 5.800; reintegros, 11 335'05.

¿Tenéis cariño á vuestra salud? Tomad el Ferro-Quina-Bisleri.

Anteayer armó un regular escándalo en la Plaza Mayor una mujer que pronunció palabras demasiado gruesas, teniendo que ser amonestada por la autoridad.

El agua mineral de mesa Nocera-Umbra está indicada para los catarros de la vejiga.

La pertinaz lluvia de anteayer causó bastantes averías en la instalación de la iluminación de la Plaza Mayor.

¿Queréis curar las fiebres palúdicas? Usad el Esanofele.

En el tren de las ocho y media de la noche llegó ayer á esta el excelentísimo señor D. Juan Antonio Cavestany, acompañado de sus amigos los diputados provinciales señores Jiménez y Alonso García y del diputado á Cortes señor Maldonado.

Quien usa el Ferro-Quina-Bisleri come con apetito.

La capital de Guipúzcoa

Primera casa del Norte en artículos de alta fantasía para señoras.

Su representante tiene el honor de ofrecer á todas las señoras los últimos modelos en confecciones y vestidos, así como las muestras de las novedades para la presente estación, terciopelos para blusas y vestidos de gran novedad.

Hotel del Comercio de 10 á 1 y de 3 á 6. Previo aviso se pasará á domicilio.

En la plazuela de San Julián disputaron agriamente ayer mañana dos vendedores de hortalizas, que gracias á la oportuna intervención de un agente de la autoridad, no pasaron de las palabras á los hechos.

Más de mil médicos españoles han certificado las excelencias del anti-palúdico Esanofele.

En las inmediaciones de la Plaza de Toros se dieron ayer tarde de bofetadas unos cuantos mozalbetes que habían abusado del amilico.

El Ferro-Quina-Bisleri vence las anemias.

Creemos, firmemente que el Colegio Centro-Pensión Mañes, el más antiguo en su clase en esta capital, es el que reúne cuantas condiciones son necesarias para

obtener buenos resultados en sus alumnos.

Véase el anuncio en 3.ª plana.

La Gaceta, ha publicado una Real orden disponiendo que no se interrumpa su publicación y que el número del domingo se confeccione en la noche del sábado.

A nuestros lectores

No usar anteojos de cristal artificial, por que queman y debilitan la vista; proveerse de los renombrados roca de precisión, aprobados por los más afamados doctores y oculistas. Los expende el acreditado óptico de Madrid Mr. J. Dubosc, establecido hace treinta años.

Para mayor garantía del comprador, da sus cristales á prueba, y no sien ó satisfactorios á la vista, devuelve el dinero.

Los de la provincia de Salamanca pueden hacer los pedidos en casa de su representante don Quintín Sánchez Talavera, Prior, 1, Salamanca.

Para más detalles, pídase el catálogo que se da gratis en casa de su representante y da explicaciones para el tratamiento de la vista.

Damos estos datos con gusto, para que nuestros lectores no echen á perder su vista.

J. Dubosc, óptico, Arenal, 19 y 21, Madrid.

La Comisión provincial ha informado favorablemente en los expedientes instruidos por los Ayuntamientos de Valsalabroso, Villar de Ciervos y Saldeana, los cuales solicitaban la autorización necesaria para establecer arbitrios extraordinarios sobre las especies de consumos no tarifadas, á fin de cubrir el déficit que resulta en sus presupuestos.

Montañera

El arrendatario de la bellota del Monte Nuevo hace saber que admite ó acoge para el aprovechamiento de la misma 135 cerdos para cebones ó 70 cerdos campeiros.

La persona que desee enterarse, puede pasar á ver el Monte y entenderse con el referido arrendatario antes del día 29 del corriente mes.

Fuenteguinaldo 20 de Septiembre de 1904.—El arrendatario, Julian Corral.

En la Plaza Mayor se tiraron ayer tarde del pelo dos criadas de servicio, por mor de los novios.

MILORD CON JAQUITAS

Se vende uno en buen estado y con guarniciones. Informarán, viuda é hijos de F. García. Joyería.

Ayer trabajaron los obreros encargados de la iluminación de la Plaza y de la galería que se está colocando en el arco de la calle de Zamora.

También continuaron en sus trabajos todos los operarios que hay en la construcción de los arcos.

Venancio Gambau. -Fotógrafo (antes en el Paseo de las Carmelitas) HOY CALLE DEL PRIOR, 18 24-16

Han sido multadas, por el señor Gobernador, unas mujeres que escandalizaron en la vía pública.

Aviso á las señoras

La dueña del MODELO DE PARIS, (Plaza Mayor, 23), participa á su numerosa clientela haber recibido los últimos modelos en sombreros para la presente estación.

Grandes talleres para la confección y reforma de los sombreros usados.

PLUMAS FANTASIA Y ADORNOS

En la inmediata villa de Tamames se celebrarán, los días 27, 28 y 29 del corriente, corridas de novillos.

FOTOGRAFIA J. Poujade

Dr. Riesco, 62. (antes Toro)

Nuevas POSTALES AL PLATINO-BROMURO Antigua y acreditada casa con premios y medallas de oro en todas las Exposiciones. 15-14

Ayer se trabajó en el Palacio Episcopal en atención á las circunstancias extraordinarias que motivan los trabajos y el carácter de los mismos.

Venta de tierras

Se hace en la socampana de Salamanca de seis huebras de tierra de primera y segunda calidad.

Darán razón en casa de don Rogelio Parada, Afueras de la Puerta de Toro. 10-8

Nos consta que los profesores de la Escuela Normal Superior de Maestros no han sido invitados al acto de la distribución de premios á los alumnos de las escuelas municipales, quedando, pues, justificada, la ausencia de aquellos señores en referida fiesta.

Se ruega á los señores interesados en la sociedad de seguros mútuos sobre la vida "La Mutual Franco Española", se dirijan en lo sucesivo al representante general de esta provincia don Mariano de Solís, Plaza de San Justo, número 7. 6-6

La anarquía horaria que reina en Salamanca desde hace algún tiempo, puede originar algún conflicto durante la visita regia, y dificultar la puntualidad en la celebración de los actos oficiales.

Por esto sería muy conveniente que el señor Alcalde diese las órdenes oportunas para que se unificase la hora en los diferentes relojes públicos.

TENCAS DE CRÍA, de superior calidad, se venden en el pueblo de Boada, casa de Manuel López. 2-1

Ha sido nombrado director de la Escuela superior de Industrias de Béjar nuestro distinguido amigo don Marcelino Cajigal, que desempeñaba accidentalmente aquel cargo.

SE VENDE un bonito perro de caza. Informará don Luis Polo, frente á la estación del ferrocarril.

SE ARRIENDA la mitad de la Alquería de R-viata de Cantipino, compuesta de mil cien huebras de tierra de labor, doscientas cincuenta de excelente pasto de regadío, setenta de viedo, huerta, casa y magníficas dependencias.

Para tratar, dirigirse á su dueña doña Jesusa Gómez de L año, en Peñaranda de Bracamonte.

El día 31 llegará á esta ciudad nuestro querido amigo, don Eloy Bejarano, Inspector General de Sanidad del interior.

SE NECESITA un maestro superior para encargarse de la escuela de primera enseñanza del Colegio de San Ildefonso, Juan del Rey, 8. 8-6

Coto redondo

Se vende uno cerca de Valladolid. Informará en aquella plaza don Anselmo Allué. 15-10

PASTO: Se arriendan para 800 cabezas de ganado lanar desde el 1.º de Octubre al 15 de Abril, en el Gejo de doña Mencia. Precio y condiciones, en Aldeatejada don Daniel Sánchez. 6-1

TELEGRAMAS

Merienda monstruo

Madrid 26.—De Barcelona telegrafían que ayer tarde se verificó en el Coll la merienda popular, organizada por los republicanos en honor de Salmerón.

Asistieron más de sesenta mil personas.

Al presentarse en el lugar donde la merienda se verificaba, Salmerón, acompañado de Lerroux, diéronse muchos vivas á Cataluña, á España y á la Unión republicana.

Los diputados republicanos estuvieron un rato en el Coll, y al retirarse fueron aclamados por la multitud, que los acompañó hasta los carruajes, cubriéndolos de flores.

El orden fué perfecto.

Una desgracia

Madrid 26.—En el paseo de Areneros ocurrió ayer una espantosa desgracia.

Un tranvía arrolló á un niño de siete años, destrozándolo horriblemente. La gente se amotinó contra el conductor del tranvía y gracias á la intervención de las autoridades, no lo lynchó.

¿Crisis?

Madrid 26.—Continúa asegurándose en los círculos políticos, que la crisis está planteada y se hará pública muy en breve.

Parece que saldrá del Ministerio el señor Oasa, por no estar conforme con el pensamiento de Maura en lo que se refiere á conceder prórroga para el implantamiento de la ley de alcoholes.

Bien hecho

Madrid 26.—La Junta de Reformas Sociales ha acordado que se cierren también las tabernas los domingos.

De regreso

Madrid 26.—Ayer salió de Antequera con dirección á esta Corte el señor Romero Robledo.

Un mitin

Madrid 26.—En Zaragoza celebróse ayer un mitin anticlerical, al que asistieron elementos republicanos, liberales y demócratas.

Los oradores combatieron la reforma del Concordato y prometieron no consentir que se apruebe.

Acuerdo suspendido

Madrid 26.—De Zaragoza telegrafían que el gobernador de aquella capital ha suspendido el acuerdo tomado por el Ayuntamiento de recibir á Salmerón en corporación, y con los maceros, cuando el jefe de los republicanos visite aquella capital.

General acatarrado

Madrid 26.—El general Franch, que dirige las maniobras militares, se halla acatarrado en el pueblo de la Almunia.

Comentarios

Madrid 26.—De Lisboa dicen que es muy comestado en aquella capital el que el emperador del Japón haya concedido la cruz del Orisantemo al heredero de la corona de Portugal.

Se considera esto como señal de que existe una alianza entre el Japón y Portugal.

El viaje regio

Madrid 26.—Telegramas de Segovia dan cuenta de la llegada de los Reyes á aquella capital.

En la estación se les tributaron los honores correspondientes, y el público los aclamó.

El conde de Cheste saludó al Monarca.

Desde Segovia, la familia real se dirigió á la Granja, siendo recibida por el Ayuntamiento, el Obispo y el pueblo, que le vitoreó.

Don Alfonso marchó ayer mismo á Riofrio, donde pasará cazando unos días. Allende, regresó anoche á Madrid.

Don Tancredo por el aire Madrid 26.—De Pamplona telegrafían que ayer tarde se verificó una corrida de novillos, en la que se lidió ganado navarro.

Don Tancredo, que siempre se había negado á hacer de estatua con toros de aquella tierra, accedió á ello ayer y sufrió las consecuencias.

Don Tancredo fué volteado y recogido del suelo, sufriendo varetazos y contusiones en todo el cuerpo.

Resultó con una herida en el labio. El rey del valor salió con todos los dientes rotos, pero se advirtió que usa dentadura postiza.

Segurita mató bien cuatro toros.

El feminismo

Madrid 26.—De New-York telegrafían que el Senado ha concedido á las mujeres el derecho á votar en las elecciones legislativas.

Siniestro

Madrid 26.—Otros despachos de los Estados Unidos dicen que en New Márquez ha ocurrido un chopue de trenes, del que han resultado cincuenta personas muertas y setenta y cinco heridas de gravedad.

Rectificando

Madrid 26.—Don Melquiades Alvarez publica unas declaraciones desmintiendo los conceptos que le ha atribuido un corresponsal apócrifo.

Niega que él combata á la unión de los republicanos con los liberales y de moderatas, para oponerse á la aprobación del Concordato.

Opina, por el contrario, que todos los amantes de la libertad deben unirse contra este Gobierno reaccionario, oponiéndose á sus designios.

Una cogida

Madrid 26.—En una corrida de novillos celebrada ayer en Madrudejos, fué cogido, aparatosamente, el novillero Cucheta Chico, resultando con una tremenda cornada en el cuello.

Su estado es gravísimo y los médicos desconfían de salvarle.

Petición

Madrid 26.—Todas las fuerzas vivas de Sevilla han pedido al Gobierno que conceda la instalación de una escuela náutica en aquella ciudad.

Un incendio

Madrid 26.—Dicen de Lisboa que en aquella ciudad se ha declarado un terrible incendio que ha destruido cinco almacenes militares.

Se hacen grandes trabajos por estinguirlo.

No ha habido desgracias personales.

El Vesubio

Madrid 26.—Telegramas recibidos de Nápoles dicen que cada día aumenta más la actividad del Vesubio, llegando la lava hasta obstruir el cráter, produciendo grandes explosiones é incendiando los bosques inmediatos.

¿Pino ó alcornoque?

Madrid 26.—De Berga telegrafían que los catalanistas han plantado un pino detres ramas, adoptándolo como símbolo del catalanismo.

Toros

Madrid 26.—En la corrida celebrada ayer en Córdoba, el espada Conejito dió la alternativa al novillero Rorro. Este mató regularmente al primero y bien al segundo, siendo aplaudido.

Conejito superior en sus dos toros.

Algabeño estuvo mediano toda la tarde. Un toro saltó la barrera volteando á un policía, que resultó con contusiones de importancia.

LA GUERRA

Asalto rechazado

Madrid 26.—Telegramas de París y Londres desmienten en absoluto que los japoneses se hayan apoderado de Puerto Arturo.

Dicen que, por el contrario, las fuerzas que intentaron el asalto fueron rechazadas con enormes pérdidas. Regimientos enteros quedaron sobre las trincheras.

Lo contrario

Madrid 26.—Otros telegramas dicen que los japoneses han errasado seis fuertes de Puerto Arturo y que la situación de la plaza es desesperada.

Prohibición

Madrid 26.—De San Petersburgo dicen que las autoridades militares han prohibido á don Jaime de Borbón que relate en los periódicos las operaciones del ejército ruso.

Como en España

Madrid 26.—Despachos de San Petersburgo dan cuenta de que el general Orloff ha sido expulsado del ejército ruso, por su comportamiento en los últimos combates.

No hay peste

Madrid 26.—Se desmiente que se haya declarado la peste entre la guarnición de Puerto Arturo.

RIVERA.

Imprenta y Librería de Núñez.—Rúa, 25. Últimas novedades en papel para cartas y para transparentes. Albums para 100, 200, 300 y 500 postales muy elegantes y económicos. Calle de la RUA, 25